



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

REAGAN Y GROMYKO. Washington, Sept. 28 (AP). El presidente Ronald Reagan (izquierda) y el canciller de la Unión Soviética, Andrei Gromyko sostienen un cambio de impresiones sobre diferentes puntos de vista.

## Formularán doctrina de defensa para A.L.

Buenos Aires, Sept 28 (UPI). Ex jefes militares de 14 países latinoamericanos iniciaron hoy una reunión para formular una doctrina de defensa latinoamericana contraria a la que actualmente se ejerce en la región.

En el llamado "Foro de

la Defensa Nacional y Latinoamericana" participan ex jefes castrenses de Argentina, Chile, Brasil, Bolivia, Colombia, El Salvador, Ecuador, México, Panamá, Paraguay, Perú, República Dominicana y Uruguay.

## Consultas informales en O.N.U. sobre Contadora

Naciones Unidas, Sept. 28 (UPI). El Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas realizó hoy consultas informales sobre una posible reunión para que los países del Grupo de Contadora presenten un informe sobre los progresos en la búsqueda de la pacificación de América Central.

El presidente del Consejo, Elleck Machingaldze, de Zimbabue, citó las con-

sultas luego de haberse reunido separadamente con los ministros de Relaciones Exteriores de Colombia, México, Panamá y Venezuela, países que integran el Grupo de Contadora, y surgió la idea de una posible reunión para informar al cuerpo para imponerle el Acta de Contadora para la Paz.

# Advierten traspies de "Contadora"

Washington, Sept. 28 (AP). La iniciativa de paz centroamericana que llevan a cabo cuatro países latinoamericanos podría sufrir un traspies de importancia si el gobierno nicaraguense rechaza las exigencias hechas por la oposición para que se instituyan reformas electorales y la posesión de las elecciones fijadas para el 4 de noviembre, dicen funcionarios norteamericanos.

Los funcionarios dijeron que el gobierno nicaraguense está enfrentado a dos posibilidades: la continuación del conflicto bélico o la aceptación de un "siste-

ma pluralista y representativo", una de las recomendaciones claves que contiene el Acta de Contadora para la paz y la cooperación en Centroamérica.

La propuesta fue formulada por el Grupo de Contadora, integrado por Colombia, México, Panamá y Venezuela, luego de 20 meses de formado en la isla panameña de Contadora.

Entre otras recomendaciones, el documento exhorta a que se respete el derecho a la autodeterminación de los pueblos, sin intervención o coerción ex-

—Pasa a la página 37—

## Suspenden entreno de tropas salvadoreñas

Washington, Sept. 28 (UPI). El secretario adjunto de Defensa para asuntos interamericanos, Néstor Sánchez, informó hoy que se suspendió "por el momento" el entrenamiento de tropas salvadoreñas en Honduras a pedido del gobierno de ese país mientras se realizan negociaciones para el establecimiento de un centro permanente de instrucción militar.

En respuesta a preguntas sobre la decisión hondureña, Sánchez dijo en una rueda de prensa con corresponsales extranjeros que espera "alguna clase de arreglo" en las negocia-

ciones que realizan los gobiernos de Honduras y Estados Unidos.

"El objetivo de las negociaciones es establecer un centro de entrenamiento permanente, que estaría disponible a otros países del hemisferio", dijo Sánchez. "Pero respetamos la decisión del gobierno de Honduras, que pidió que no se entrene personal extranjero adicional hasta que concluyan las negociaciones".

Agregó que, en consecuencia, "se suspendió por el momento" el entrenamiento proyectado de tropas salvadoreñas a partir de fines de este mes.

# "Fuerte intercambio" de Reagan y Gromyko

Washington, Sept. 28 (UPI). El presidente Ronald Reagan y el canciller soviético Andrei Gromyko sostuvieron hoy un "fuerte intercambio personal de puntos de vista" que no dio como resultado ningún acuerdo específico excepto "mantenerse en contacto".

El secretario de Estado norteamericano, George Shultz, dijo que la primera reunión de Reagan con un funcionario soviético de la alta jerarquía fue una "seria" discusión de los problemas sobre el control de armas nucleares, los derechos humanos y asuntos del Medio Oriente.

El presidente y Gromyko se reunieron durante dos horas en la Oficina Oval de la Casa Blanca, y luego hablaron en privado durante ocho minutos. Posteriormente, Reagan ofreció un almuerzo al veterano diplomá-

tico soviético, de 75 años de edad. En total estuvieron juntos durante tres horas y media.

Shultz dijo que el diálogo fue "fuerte, firme y directo", añadiendo que "hubo un evidente deseo de ambas partes de hablar lo más claro posible".

"La reunión fue un fuerte intercambio de puntos de vista entre dos individuos", dijo Shultz, describiendo las conversaciones de "agresivas y directas".

Al final, según Shultz, "el presidente dijo que nos mantendremos en contacto", y añadió: "Estoy seguro que lo haremos".

Parecía que Reagan había roto el hielo con el general-

—Pasa a la página 37—

## 32 abogados han muertos durante 3 años en Brasil

Río de Janeiro, septiembre 28 (UPI). La Asociación de Abogados de Brasil afirmó hoy que más de 50 abogados han sido atacados, entre ellos 32 muertos en los últimos tres años en el curso de sus actividades profesionales.

"Un estudio de la Comisión de Derechos Humanos de la Asociación de Abogados encontró que hubo más de 50 violaciones graves contra los abogados en los últimos tres años en el curso de sus deberes profesionales, y que lamentablemente 32 de esos casos terminaron en la muerte de los abogados", dijo García.



UPI Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

MUY DIFÍCIL. México, D.F., Sept. 28 (UPI). El presidente electo de Panamá, Nicolás Ardito Barletta, considera muy difícil una solución a corto plazo, a la crisis centroamericana.

UPI Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



OTRO ATAQUE. Lima Sept. 28 (UPI). Un "canillita" vende por las calles de esta ciudad, un periódico que informa sobre el atentado de hoy a la embajada de los Estados Unidos en Lima, Perú.

## Paz y desarrollo en CA objetivos de AL

San José, septiembre 28 (AP). El ministro de Relaciones Exteriores de México, Bernardo Sepúlveda, dijo hoy que "la paz y el desarrollo de América Central son objetivos prioritarios de América Latina".

El canciller mexicano agregó que "son también exigencias impostergables a la conciencia del mundo entero y, en particular, a la de las naciones comprometidas con la libertad políti-

ca, el pluralismo ideológico, la justicia económica y el progreso social".

"Hoy vemos la trágica secuela de inestabilidad y de grave deterioro de estructuras productivas, que es urgente detener. Es inhumana, política y económicamente un contrasentido la continua destrucción de recursos indispensables para la producción y el bienestar de los centroamericanos", expresó.

## Fallece un embajador símbolo política EU

Brattleboro (Estados Unidos), Sept. 28 (UPI). El ex embajador Ellsworth Bunker, que sirvió a siete presidentes de Estados Unidos en tres continentes y negoció los tratados del Canal de Panamá, murió en esta ciudad del estado de Vermont a los 90 años de edad.

Fue un símbolo de la política EU

Bunker, que se convirtió en un símbolo de la política de Estados Unidos en el sudeste asiático por su actuación como embajador en Saigón durante la guerra de Vietnam, murió anoche en el Hospital de Brattleboro, donde había sido internado el 13 de septiembre con una infección viral.

Una vocera del hospital dijo que la infección, "uni-

da a complicaciones debidas a su edad", contribuyó a su muerte.

El entonces presidente Richard Nixon puso a Bunker a cargo de las estancadas negociaciones con Panamá para la entrega del Canal a esa nación centroamericana, y cuatro años después el diplomático completó la tarea con los históricos tratados que firmaron el presidente Jimmy Carter y el jefe de gobierno panameño Omar Torrijos.

Pasó siete años en Vietnam, desde 1966 hasta 1973. Tras negociar los tratados del Canal de Panamá durante cuatro años, se retiró en 1978 a su granja en Dummerston, Vermont, donde vivía cuando fue hospitalizado hace dos semanas.



UPI Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

INICIASE REUNION DE CCE Y C.A. San José, Sept. 28 (UPI). El presidente de Costa Rica, Luis Alberto Monge, (segundo de la derecha), inaugura aquí la Reunión de Cancilleres de la Comunidad Económica Europea, los de Centroamérica y los que integran el Grupo de Contadora.

Al inaugurar el evento, el mandatario costarricense manifestó su esperanza de que en un futuro cercano se suscriba un acuerdo general de cooperación entre la C.E.E. y C.A. Un aspecto parcial de las personalidades que presidieron la ceremonia.